



VUELA ALREDEDOR. Centro Espacial Houston, Estados Unidos. El astronauta George Nelson, en su unidad de manobras manual vuela, en torno al satélite "Solar Max", hoy. La Tierra está a la izquierda.

Irán pide a Irak que no use armas químicas

Londres, abril 6 (UPI). Irán pidió al movimiento no alineado que "adopte una posición más constructiva" contra el supuesto uso de Irak de armas químicas en la guerra del Golfo Pérsico de tres años y medio, informó hoy la agencia noticiosa oficial iraní.

La agencia IRNA, captada en Londres, indicó que el enviado especial del presidente iraní Ali Khamenei regresó hoy a Teherán procedente de una visita a India, donde se entrevistó con la primera ministra Indira Gandy, presidenta del grupo de 101 naciones no alineadas.

La agencia informa que el viceministro de Relaciones Exteriores, Hussein Sheikholeslam, entregó a la señora Gandhi un mensaje de Khamenei expresándole "la necesidad de que el movimiento no alineado adopte una posición más constructiva contra el uso de armas químicas de parte de Irak, para detener la diseminación de su uso en el futuro por otras naciones".

Duante su visita a Nueva Delhi, Sheikholeslam rechazó cualquier intento de las Naciones No Alineadas para dar fin a la guerra diciendo que "no podemos tener paz con satanás".

E.U.A. rechaza a Corte de La Haya en conflicto

Washington, abril 8 (UPI). Estados Unidos, anticipándose a la esperada apelación de Nicaragua a la Corte Internacional de Justicia de La Haya, rechazó hoy cualquier participación del tribunal en su disputa con el régimen de Managua.

El Departamento de Estado dijo que Estados Unidos no aceptará la jurisdicción de la Corte por un periodo de dos años.

Se espera que Nicaragua busque la intervención del tribunal internacional en base a que el minado de sus puertos, del que se acusa a la CIA y a los antisandinistas apoyados por Washington, es

una violación de las normas mundialmente aceptadas para las relaciones pacíficas entre naciones.

"Estados Unidos ha notificado al secretario general de las Naciones Unidas de una modificación temporal y limitada de la aceptación por Estados Unidos de una jurisdicción obligatoria de la Corte Internacional de Justicia de La Haya", indicó un comunicado del Departamento de Estado.

"La notificación, efectiva el 6 de abril, establece que la jurisdicción obligatoria de la Corte no se aplicará a Estados Unidos con respecto a

Pasa a la página 15

Breves Internacionales

Arrestan individuo amenazó a Reagan

Washington, abril 8 (AP). Un individuo armado con un cuchillo fue arrestado hoy junto a la Casa Blanca por proferir una amenaza contra el presidente Ronald Reagan, dijo una portavoz del Servicio Secreto.

Vuelve la calma a Camerún

Libreville, Gabón, abril 8 (UPI). Camerún recobraba la calma hoy, mientras los soldados perseguían a los últimos guardias presidenciales que intentaron dar un golpe de estado, según informes llegados a esta capital. No hubo información oficial sobre el número de víctimas durante los enfrentamientos, incluida la recaptura del aeropuerto de Yaounde, la capital de Camerún, donde se usaron helicópteros para bombardear posiciones de los rebeldes.

Dos cuarteles atacados en Colombia

Cali, Colombia, abril 8 (AP). Dos cuarteles fueron atacados hoy a tiros y utilizando una bomba en un vehículo presuntamente por guerrilleros, informaron las autoridades militares. Murió un transeúnte.

Plan de enviar tropas a C.A. niega Weinberger

Washington, abril 8 (UPI). El secretario de Defensa, Caspar Weinberger negó hoy un informe de que el gobierno está preparando planes para usar tropas de combate estadounidenses en América Central en caso de que su actual estrategia en la región fracase.

"No hay plan de esa naturaleza, ni hay ninguna necesidad", dijo Weinberger.

El diario "New York Times", citando a altos funcionarios no identificados, afirmó hoy que están elaborando planes de contingencia para usar tropas norteamericanas "si la actual estrategia para derrotar a las fuerzas izquierdistas" en El Salvador y otros lugares fracasa.

Weinberger respondió ávidamente en el programa televisivo de la cadena ABC "Esta Semana con David Brinkley",

cuando se le preguntó si tales planes estaban en elaboración. "No, no lo están y estoy contento de que me haya preguntado, a causa de que es otra de esas historias que aparecen y son atribuidas a una fuente de la administración", sostuvo. "Es normalmente un hombre que uno agarra en un vestíbulo y le da la respuesta que uno quiere", aseguró Weinberger.

Weinberger también rechazó la sugerencia de que sería razonable esperar que el gobierno hubiera "tenido planes de contingencia para prácticamente cualquier cosa".

"No, no no tiene planes de contingencia para prácticamente cualquier cosa", agregó Weinberger. "Uno programa para el tipo de cosas que pudiera tener que hacer".

Pasa a la página 15

A puerta cerrada la sesión de Contadora

Panamá, abril 8 (UPI). Los cancilleres de México, Colombia, Venezuela y Panamá, iniciaron hoy una reunión a puerta cerrada para estudiar los informes redactados por las comisiones de trabajo y el comité técnico, dirigidos a coordinar los acuerdos generales por los gobiernos de la región.

Las comisiones de trabajo y el comité técnico, integrados por los vicecancilleres del grupo y de los cinco países centroamericanos, se reunieron del dos al siete de abril para elaborar un infor-

me sobre los aspectos políticos, de seguridad y socio-económicos en la atormentada región.

El informe integrará el documento central de la reunión programada para fines de este mes entre los cuatro cancilleres del grupo y sus colegas centroamericanos.

Un vocero de la junta indicó que los cuatro cancilleres del Grupo Contadora comenzaron sus pláticas poco antes del mediodía, debido a un retraso en el arribo a Panamá

Pasa a la página 19



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PROTESTAN. Montlucon, Francia, abril 8 (UPI). Trabajadores de la fábrica de llantas Dunlop, colocan llantas de gran tamaño en las vías férreas alrededor de esta ciudad. Protestan contra un plan de su empresa de suprimir empleos.

5 desaparecidos por accidente de un helicóptero

Base Aérea Patrick, Estados Unidos, abril 7 (UPI). Un helicóptero de la Fuerza Aérea que observaba el lanzamiento exitoso de un misil Trident se estrelló hoy en el Atlántico y se hundió, echando a ocho tripulantes al agua.

Tres de los integrantes de la tripulación fueron rescatados inmediatamente ilesos por el buque Frank Cable, dijeron las autoridades.

La suerte de los cinco miembros no fue determinada de inmediato, pero las autoridades estimaron que todos los de la tripulación tuvieron tiempo de escapar dado a que la aeronave flóto por unas dos horas antes de hundirse, dijo el portavoz de la base aérea Patrick, teniente coronel James Moore.

La base está a 32 kilómetros del centro espacial Kennedy, en la Florida.

Cae avión durante una muestra aérea

Santa Cruz de Tenerife, Islas Canarias, abril 8 (AP). Un pequeño avión se estrelló hoy durante un espectáculo aéreo en el aeropuerto Los Rodeos, dando muerte a su piloto y cuatro espectadores.

La quinta víctima murió poco después de ser hospitalizada, dijeron las autoridades.

El avión despegabá cuando perdió fuerza y se estrelló lesionando a 14 personas.

El espectáculo era presenciado por unos 6,000 personas cuando ocurrió el accidente.

Aumenta lucha de China y Vietnam

Pekin, abril 8 (UPI). China y Vietnam se acusaron mutuamente de violar sus territorios fronterizos en medio de crecientes combates que coincidieron con otra ofensiva vietnamita en Camboya.

En una declaración emitida por su embajada en Pekín, Vietnam dijo que luego de tres horas de combate que calificó de "flagrante acto de guerra", expulsó de su territorio a fuerzas invasoras chinas.

No hubo reacción oficial china ante la acusación, pero la agencia oficial de noticias Xinhua dijo más tarde que guardias fronterizos chinos "mataron o hirieron" el jueves

a 23 miembros de una fuerza invasora vietnamita durante una batalla de cuatro horas.

Xinhua dijo que el enfrentamiento ocurrió cuando una patrulla china abrió fuego en la provincia de Junan contra seis vietnamitas que habían cruzado la frontera con intención de colocar minas, matando a tres.

En relato vietnamita del incidente indica que se trató del enfrentamiento más grave desde la breve pero intensa guerra fronteriza hace cinco años entre China y Vietnam.

En Pekín, diplomáticos occidentales advirtieron que ambos lados exageran por

Pasa a la página 15



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CAPTURADOS. Si Sa Ket, abril 8 (UPI). Grupo de 16 soldados vietnamitas, capturados por tropas chinas cerca de la frontera de Tailandia y Camboya durante los últimos días.

Los ataques entre China y Vietnam se han intensificado durante la semana pasada y ambas naciones se acusan de violaciones territoriales.